

UMSTRUKTURIERUNG DER FRAKTIONEN DER KINDERGARTENLEHRPERSONEN UND DER PRIMARLEHRPERSONEN ZU «ZYKLUSFRAKTIONEN»

Ausgangslage:

Mit der Einführung des LP21 stellte sich die Frage nach einer Umstrukturierung der beiden Fraktionen Kindergarten- und Primarschullehrpersonen in Zyklusfraktionen. Im März 2019 führte der LSO daher eine Umfrage zur Umstrukturierung durch. Das Ergebnis war eindeutig. 73% der an der Umfrage Beteiligten haben eine Umstrukturierung begrüsst, von 13% wurde sie abgelehnt und für 14% spielte es keine Rolle oder es wurden keine Angaben gemacht. Das Umfrageergebnis führte dazu, dass der LSO im Oktober 2019 die Arbeitsgruppe Umstrukturierung einsetzte. Aufgabe der Arbeitsgruppe war, Vorschläge zur Umsetzung zu machen.

1. Begründung Umstrukturierung:

Veränderungen, die den Unterricht im Kindergarten und in der Primarschule weiterentwickeln, müssen auch für die Arbeit in den Verbänden berücksichtigt und überlegt werden. Da neu der Kindergarten und die Unterstufe einen Zyklus abdecken, kann so die Zusammenarbeit und die Frage des Überganges Kindergarten/1. Klasse in einer neu gebildeten Fraktion besser angegangen werden. Auch der LCH reagierte auf die neue Strukturierung und teilte die bisherigen Stufenkommissionen «4–8» und «Primar» neu in Stufenkommissionen Zyklus 1 und Zyklus 2 auf. Mit einer Umstrukturierung unserer beiden Fraktionen entwickeln wir die Verbandsarbeit weiter und profitieren zusätzlich von einem besseren Informationsfluss mit dem LCH.

2. Begründung Namensgebung:

Die Namen der Fraktionen müssen drei Kriterien erfüllen:

- Aussenwirkung: Beim Auftreten einer Fraktion in der Öffentlichkeit muss der Namen verständlich sein; aus dem Namen soll ersichtlich sein, welche Stufe oder welche Fachschaft hier vertreten wird.
- Innenwirkung: Die Fraktionsmitglieder müssen sich mit dem Namen verbunden fühlen. Diesem Anliegen wird gerecht, wenn der neue Begriff „Zyklus“, der im Solothurner Lehrplan und auch vermehrt in den Dokumenten des VSA gebraucht wird, im Namen der Fraktionen vorkommt.
- Einheitlichkeit der Fraktionsnamen innerhalb des LSO.

3. Begründung Aufteilung Fraktionsvermögen:

Die beiden Fraktionen sind gleichwertig. Bei einem Neustart sollen beide Fraktionen finanziell gleich stark beginnen. Deshalb sollen die beiden Fraktionsvermögen addiert und gemittelt werden. Es ist eine einfache und schlanke Lösung, welche zukunftsgerichtet ist.

Anträge:

1. Die beiden Fraktionen der Kindergarten- und der Primarlehrpersonen sollen auf den Sommer 2022 zu Zyklusfraktionen umstrukturiert werden.
2. Die Fraktionen des LSO heissen ab Sommer 2022 neu:

- a. Fraktion Kindergarten- und Primarlehrpersonen Zyklus 1 (F-Z1)
- b. Fraktion Primarlehrpersonen Zyklus 2 (F-Z2)
- c. Fraktion Sekundarlehrpersonen Zyklus 3 (F-Z3)
- d. Fraktion Musiklehrpersonen (F-MU), ...

3. Die beiden Fraktionsvermögen werden per 31.7.2022 addiert und gemittelt.